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□记者 邢晓蕊

本报讯 马蜂在自家楼顶筑了一
个比篮球还大的蜂窝，家住市区湛北
路56号院的王大妈非常担心（见本报
4 月 26 日 A6 版报道）。5月28日，记
者了解到，在卫东区消防大队的帮助
下，这个巨大蜂窝已被顺利摘除。

王大妈告诉记者，此事见报后，
市消防支队与她取得联系，了解了相
关情况。由于马蜂窝长在七楼住户
的餐厅窗台外面，七楼住户搬去上海
居住，消防队员一时难以摘掉。后
来，在小区物业人员的帮助下，联系
到了七楼居民，征得七楼居民同意
后，消防队员决定从其家中进去摘掉
马蜂窝。

5月27日晚8时左右，卫东区消
防大队的5名消防队员开着抢险救
援消防车赶到现场，消防队员身穿防
蜂服进入七楼居民家里，从客厅窗口
用一个麻袋套牢马蜂窝，把蜂窝整个
摘掉了。“蜂窝很大，不过我们摘除的
时候里面没有马蜂。”该大队一名消
防队员告诉记者，马蜂有可能已搬到
了别的地方，但摘除了这个蜂窝就绝
了后患。

“没有了马蜂窝，俺再也不担心
马蜂飞来了。真是谢谢消防队员
了！”王大妈高兴地说。

消防队员相助

居民楼上的
巨大蜂窝摘掉了

□记者 孙书贤

本报讯 5 月 29 日上午，记者从
郏县文物保护管理所获悉，今年国家
文物局将“万里茶道”申遗项目正式
列入《中国世界文化遗产预备名单》，
标志着万里茶道跨国申遗迈入了关
键性环节，郏县山陕会馆榜上有名。

据了解，我省郏县山陕会馆、南
阳府衙、赊店古镇、半扎古镇、洛阳关
林、潞泽会馆、洛阳山陕会馆、太行陉
（河南、山西）、南阳天妃庙、扳倒井驿
站等 10 处列入万里茶道申遗项目清
单，涉及洛阳、南阳、平顶山、焦作等
重要的节点城市，包括万里茶道集散
路段的重要管理设施、商贸城镇、代
表性商贸设施、交通设施类遗存、信
仰类设施等重要物证。

“万里茶道”干线总长 14000 余
公里，纵贯中蒙俄三国、横跨亚欧大
陆，沟通了亚洲大陆南北方向农耕文
明与草原游牧文明的核心区域，并延
伸至中亚和东欧等地区，留存有大量
珍贵文化遗产。在推进“一带一路”
建设的热潮中，中蒙俄三国致力于复
兴这条古老的“万里茶道”，联合发起
申报世界文化遗产的倡议。

郏县山陕会馆建造于清康熙三
十二年（1693 年），又名山陕庙，位于
郏县西关大街，建于清康熙三十二
年。郏县山陕会馆坐北朝南，大门两
旁站立一对高大石狮。迎门是一座
照壁，馆内有前后殿、戏楼、钟鼓楼等
建筑。进门是三间面北戏楼，戏楼建
于会馆的山门之上，台下为出入会馆
的通道，歇山式台顶，这里可容纳
3000多人同场看戏，是会馆最热闹的
地方，大大小小的戏班都来这里演
出，每年春节、端午、中秋三节更要演
戏娱神。全国很多地方的戏班都在这
里演出过，对于众多秦晋商人来说，也
许千里行商的乡愁，只能在聆听家乡
戏中得到安慰。

“万里茶道”要申遗？
郏县山陕会馆榜上有名

□记者 邢晓蕊

本报讯 市民刘女士刚办了
健身卡，还没有激活使用，店家
就换了店面，场地变小，瑜伽课
等也没有了。要求店家退卡，遭
到拒绝。5月29日，刘女士向本
报反映了此事。

据刘女士介绍，今年3月8
日，她在市区湛南路与开源路交
叉口附近的动岚健身运动中心
续办了两张健身卡，花费 2900
元。“我原来的卡到今年4月份

到期，在续办卡时，店家说以后
会增加营业面积，环境也会更
好。但是店家承诺的事情根本
没有兑现。”刘女士说，今年4月
份，该中心开始装修，从二楼搬
到了三楼，她的两张卡一直没有
激活，一次也没有使用。

近日，她去该中心健身时，
发现不仅场地变小了，也没有
瑜伽课、体操课等，只有一些健
身器械。她感到很失望，因为
卡一次也没用过，她要求店家
退卡。店员称向老板反映，但

迟迟不予解决。
5 月 29 日上午，记者到该

中心采访时，前台经理曹女士
说，刘女士的卡确实尚未激活，
但没法退卡。“我们这里还没有
改造完，我们已经同康桥健身
俱乐部协商好了，如果顾客不
满意，可以到康桥消费，那里什
么设施都有，而且体操、瑜伽等
都正常开课。”曹女士说。

刘女士表示，康桥健身俱乐
部在东风路那边，距离她家很
远，很不方便。她认为店家不按

约履行承诺，擅自改变服务地
点，很不合适，要求店家退卡。

河南金年华律师事务所的
高守伟律师说，按照《合同法》
的有关规定，当事人一方不履
行合同义务或者履行合同义务
不符合约定的，应当承担继续
履行、采取补救措施或者赔偿
损失等违约责任。由此，刘女
士可以向市消协或工商部门反
映，协商解决此事；如果协商不
成，可以通过法院诉讼途径维
权。

□本报记者 娄刚/文
李英平/图

5月26日，一家名为“境”的
民营美术馆在市区怡购城开
馆。该馆面积达600多平方米，
拥有展览、商务洽谈、休闲、餐
饮、讲座、品牌发布等多项功
能。开馆当天举办了著名书法
家何建成的作品展，一时间，艺
术界名流与普通市民云集，穿
行于书画和古董之间，人们的
气质顿时高雅了起来。

就记者了解，早在 2016 年
光明路南段就出现了我市第一
家民营美术馆——逸风美术
馆。虽然知道作为美术馆总是
有些情怀的，但总觉得这是个
不挣钱的行当。没钱何以谈情
怀？在境美术馆开馆后，记者分
别采访了两家美术馆的工作人
员，了解他们的活法和想法。

逆境中的坚持

5月27日上午不到9点，记
者来到逸风美术馆，可能是时间
尚早，加上是周一，馆里人不
多。负责馆里日常工作的苏歌
女士对记者说，等周末来馆里参
观的人就多了，特别是学生比较
多。为充分利用场地，他们还在
周末开设了古琴公益课。

逸风美术馆建筑面积近
600平方米，展区分上、下两层，
有着专业化、标准化的陈展条
件，同时具有收藏、接待、会议、

艺术品交易、文化沙龙等功能
为一体的民营公益性美术馆。
记者注意到，馆中当天陈列的
作品以本省书画家的作品为
主。

问及美术馆的生存状态，苏
歌坦言，花的远比挣的多，全靠
馆长吴颜风的其他生意往这边
输血。据她介绍，美术馆的主要
支出包括书画装裱费用、画册印
刷费用、书画家及来宾的接待费
用、美术馆租金、水电费、员工开
支等，她以该馆近期举办的一场
书画展为例，该展展出作品60
多幅，总支出5万多元，“如果作
品再多一些，费用也随之升高”。

苏歌说，也想靠书画交易赚
些钱，但实际交易量很小。原因
主要有两个：一是有足够消费能
力的人群太小，二是大多数人还
没有花钱买书画的观念，前些日
子她到朋友的新家，发现朋友花
两三千元钱买了一幅印刷品，她
问朋友为何不花同样的钱买幅
字画，朋友说“认识某某，改天让
他画一张”。“其实很多人不知
道，艺术家成长起来不容易，不
少艺术家都很清贫，我们馆长也
是画家，年轻时也过过穷日子，
他建逸风美术馆时就有个想法，
让更多艺术家的作品为大众所
知，并且能卖出去。”苏歌说。

她最后告诉记者，逸风美术
馆正在向有关部门申请民办非
企业单位以获得援助，同时也在
想办法增加美术馆的运营收入。

艺术和商业融合的新模式

当天记者又来到境美术馆。
听了工作人员徐先生的介绍，记
者发现这家美术馆与逸风美术馆
的运作方式有很大不同。

用徐先生的话说，境美术馆
是一种艺术和商业融合运营的
新模式，也是新华区招商引资项
目。中国境美术馆由省外大型
商业集团投资，全国网状分布，
我市的境美术馆又叫境美术馆平
顶山馆。

境美术馆要怎么做呢？首
先是艺术品展览，记者在馆中参
观时，若不是徐先生介绍，竟没
看出来除了书画，馆内还有天价
古董和工艺品，几千万的古董就
有好几个，每天闭馆后都要放回
到保险箱里。徐先生说，境美术

馆收藏了大量的中外艺术品，并
拥有众多签约及合作艺术家，这
些资源在全国各个境美术馆流
动，形成网络优势。同时，平顶山
本地的艺术品如汝瓷等也可以通
过境美术馆流向全国各地。

通过艺术品展览，一些高资
产人士将会进一步了解境美术馆
提供的私人订制商品如烟酒、服
装等，这些商品集高品质与艺术
性于一体，可以充分显示出拥有
者的品位。

徐先生是本地人，3个月前
才进入这个项目做文案，他说：

“境美术馆总部有一套成熟的运
营模式，平顶山馆只是全盘棋中
的一枚棋子，可称之为棋眼，刚
刚开局，未来境美术馆还会释放
其教育功能、购物优选功能，我
们充满信心。”

在情怀与探索中坚守
——我市民营美术馆现状调查

5 月 29 日中午，在市
区一所中学门前，众多家
长在等候即将下课的高三
学生。随着高考临近，家
长“助考”的热情也急剧升
温，家长纷纷送来各种食
品，帮助复习备考的学生
加强营养，显现出家长“望
子成龙”的热切心情。

本报记者 李英平 摄

高考临近
家长操心

健身卡还未用健身房“缩水”
刘女士想退卡遭拒

5月29日，在境美术馆里，市民正观赏名家书法作品。


